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Ata da 11ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 12 (doze) dias do mês de 

abril do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

11ª (décima primeira) sessão ordinária da 2ª (segunda) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) 

legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira, Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. 

Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 169/2022, de 5/4/2022, em 

referência ao ofício 63/2022 e a indicação 47/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 

5363/2022 com informações sobre os “smartphones” adquiridos por meio do pregão eletrônico 

23/2022; ofício 173/2022, de 6/4/2022, em referência ao ofício 60/2022 e ao requerimento 24/2022, 

encaminhando cópia do processo administrativo 5365/2022 com informações sobre os beneficiários 

das 95 cestas básicas referentes ao FIDE 127/2020; ofício 178/2022, de 12/4/2022, encaminhando 

para apreciação o projeto de lei 5880/2022 que “dispõe sobre as diretrizes orçamentárias do Município 

de Palmeira para o exercício financeiro de 2023 e dá outras providências”; ofício 179/2022, de 

12/4/2022, encaminhando a comprovação da participação popular nas fases de estudo e elaboração do 

PLDO 2023; ofício 180/2022, de 11/4/2022, em referência ao ofício 44/2022 e a indicação 27/2022, 

encaminhando cópia do processo administrativo 3719/2022 com informações sobre a pintura da 

travessia elevada localizada em frente ao Colégio Estadual Dom Alberto Gonçalves; ofício 181/2022, 

de 11/4/2022, em referência ao ofício 44/2022 e a indicação 25/2022, encaminhando cópia do processo 

administrativo 3718/2022 com informações sobre a pintura da faixa de pedestres e colocação de placas 

de sinalização na Rua Basílio Machado, em frente ao CMEI Recanto dos Pequeninos; ofício 184/2022, 

de 12/4/2022, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5879/2022 que “autoriza a abertura de 

crédito adicional especial, no valor de R$ 224.279,52”; ofício 185/2022, de 12/4/2022, encaminhando 

para apreciação o projeto de lei 5881/2022 que “dispõe sobre reajuste dos vencimentos dos agentes 

comunitários de saúde (ACS) e agentes de combate às endemias (ACE), conforme valores estipulados 

pelo Governo Federal”; e ofício 186/2022, de 12/4/2022, encaminhando para apreciação o projeto de 

lei 5882/2022 que “dispõe sobre a recomposição salarial dos servidores públicos efetivos, ativos e 

inativos, vinculados ao quadro do magistério do Município de Palmeira e dá outras providências”; do 

excelentíssimo senhor Antonio Carlos Nervino, Promotor de Justiça da Comarca de Palmeira, ofício 

74/2022, de 12/4/2022, manifestando congratulações e apoio a iniciativa da Câmara Municipal para 

elevação da Comarca à entrância intermediária; da Frente Parlamentar sobre o Pedágio da ALEP, 

convite aos senhores Vereadores para participarem na audiência pública virtual sobre o novo modelo 

de pedágio nas rodovias do Estado, em 13/4/2022, às 14 horas, através da plataforma “Zoom”; do 

Vereador Gilberto Rogalski requerimento 30/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento 

Urbano, solicitando informações sobre a obra na Praça Manoel Ribas; do Vereador Lucas Santos 

indicação 57/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando o patrolamento e 

cascalhamento da estrada principal de Quero-Quero, desde a BR-277 até a ponte do Rio do Salto; do 

Vereador Vane indicação 58/2022 à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Cultura, Turismo e 

Comunicação, indicando a limpeza do terreno do posto de saúde e da quadra de esporte compartilhada 

entre a Escola Estadual do Campo João Sidorko e a Escola Municipal do Campo de Santa Bárbara, 

em Queimadas; do Vereador Rogério Czelusniak indicação 59/2022 à Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Rural, indicando a responsabilização do proprietário do imóvel nº 846 na Rua 

Conceição pelos danos na calçada e a recuperação da mesma; do Vereador Vaguinho indicação 

60/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, indicando a realização de melhorias na 

Rua Heitor Stockler de França, no Rocio I; do Vereador Egon Krambeck indicação 61/2022 à 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando a realização de melhorias na ciclovia ao 

lado da Avenida Presidente Ernesto Geisel, na Colônia Witmarsum; do Vereador Marcel Pietralla 

indicação 62/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, indicando o patrolamento e 

cascalhamento da Rua Irmão Germano, no Distrito Industrial; do Vereador Odair Sanson Junior 

indicação 63/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando a substituição dos 

equipamentos do “playground” na praça da Vila Rosa e da CCLJR e da CEOFF pareceres aos projetos 
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de lei 5874 ao 5878/2022. Concluída a matéria do expediente o senhor Presidente determinou a 

verificação da presença dos Vereadores e os inscritos para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença 

de todos os Vereadores. Não houve Vereador inscrito para fazer uso da palavra. Seguiu-se à ordem do 

dia. Em discussão e votação única foi aprovado por unanimidade o requerimento 29/2022. Em 

discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 52, 53, 54, 55 

e 56/2022. Em 2ª discussão e votação nominal foi aprovado por unanimidade o projeto de lei 

5869/2022. Em 2ª discussão o projeto de lei 5870/2022. O Vereador Marcel Pietralla disse que respeita 

o trabalho da Secretaria de Meio Ambiente, uma das secretarias que mais está indo bem no Município. 

Que sabe que o caminhão e o carro da Secretaria são antigos e é favorável a renovação da frota, mas 

não nesse momento, pois o Município está passando por dificuldades nas estradas rurais e na saúde, 

com falta de medicamentos e médicos. Falou que esses recursos, no valor de R$ 524 mil, podem ser 

investidos em outras áreas. Que a renovação da frota nesse momento não é tão necessária quanto 

outros assuntos. O Vereador Lucas dos Santos disse que é favorável à aprovação do projeto, pois a 

Saúde é uma Secretaria e o Meio Ambiente é outra. Que acredita que com o dinheiro que há em caixa 

na Prefeitura, talvez possa haver uma falta de planejamento de alguns setores que estão precários. 

Falou que não pode haver o travamento de um setor em defesa de outros que não estão relacionados. 

O Vereador Odair Sanson Junior disse que os recursos do projeto serão utilizados para aquisição de 

um caminhão ¾ e um carro para a Secretaria Municipal de Meio Ambiente, sendo que o carro 

atualmente em uso por esta será destinado à Secretaria de Educação. Que o Vereador Lucas está de 

parabéns quando fala que não se pode prejudicar uma Secretaria tentando consertar outra, pois cada 

uma tem o seu orçamento. Ressaltou que essas aquisições são de extrema necessidade, visto que o 

caminhão atualmente em uso, do ano de 2007, e o carro estão sucateados. Pediu aos Vereadores a 

compreensão da necessidade de renovar a frota. Em votação, foi aprovado pela maioria. Em 2ª 

discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5872 e 

5873/2022. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos 

de lei 5874, 5875, 5876, 5877 e 5878/2022. Finalizada a ordem do dia o senhor Presidente encaminhou 

à CCLJR e à CEOFF os projetos de lei 5879 ao 5882/2022 e à CECBESMA os projetos de lei 5881 e 

5882/2022 para análise e emissão de pareceres. Encaminhou ainda à CCLJR o projeto de lei 

5869/2022 para elaboração de redação final. O Vereador Marcel Pietralla se inscreveu em explicação 

pessoal com o assunto “projeto 5870/2022”. Disse que respeita a opinião de cada Vereador e todos 

tem o voto livre. Que o projeto está suplementando créditos da fonte 000, que é uma fonte livre e pode 

ser aplicada na saúde, educação, segurança pública, estradas rurais e outras áreas que o Prefeito quiser. 

Afirmou que o projeto está suplementando uma falta de planejamento, pois não havia previsão para 

aquisição do caminhão e do carro nesse período. O Vereador Odair Sanson Junior se inscreveu em 

explicação pessoal com o assunto “organização do desfile”. Parabenizou o Secretário de Cultura 

Rodrigo e todos os envolvidos na realização do desfile de 7 de abril, que comemorou os 203 anos de 

Palmeira. Parabenizou também os professores, diretores, motoristas, pessoal da limpeza, funcionários 

das escolas, pais e alunos que deram um exemplo de civismo. Disse que sentiu orgulho em estar 

presente como representante do povo, observando e aplaudindo essas pessoas. Parabenizou ainda as 

entidades, os reservistas e o pessoal da Secretaria de Meio Ambiente. O senhor Presidente ratificou as 

palavras do Vereador Odair. Disse que esses eventos são importantes e nós, moradores de municípios 

pequenos e do interior, nos apegamos a nossa cidade e as pessoas, o que é muito bom porque promove 

o envolvimento com a comunidade. Que isso não acontece em cidades grandes como Curitiba e São 

Paulo, onde essas datas não são comemoradas e as pessoas não se vinculam. Falou que esse lapso de 

tempo em que não houve desfiles em razão da pandemia fez falta e foi bom a doença ter diminuído 

para permitir a realização do evento. Parabenizou os organizadores do evento na pessoa do Secretário 

Rodrigo e as demais Secretarias, em especial a de Meio Ambiente, a qual realiza um trabalho muito 

importante. Relatou que desde o ano passado a Câmara assumiu a responsabilidade de fazer um 

trabalho de convencimento junto ao Tribunal de Justiça do Estado e do Governo do Estado, visando 

elevar a Comarca para a entrância intermediária. Que foram feitas reuniões com os Vereadores e teve 

o apoio de todos, sendo este um trabalho em conjunto de toda a Câmara, da Procuradoria Geral do 

Município, da Prefeitura, Câmara e Procuradoria de Porto Amazonas, do Judiciário e da Subseção da 

OAB de Irati, da qual Palmeira faz parte. Disse que muitas vezes as pessoas não tem a noção do 

entrave que isso está ocasionando. Que há entre 14.000 e 15.000 processos em trâmite na Comarca e 

a morosidade atrapalha a vida de muitos cidadãos, como por exemplo na obtenção de medicamentos, 
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reconhecimento de paternidade e retificação de registros públicos. Falou que já houve uma tentativa 

para realizar a elevação, mas não se obteve sucesso na época. Que é preciso insistir, pois é um direito 

que nós temos e quando a Justiça, uma obrigação do Estado, não chega ao cidadão não é justiça, mas 

uma injustiça. Agradeceu o grupo de trabalho capitaneado pela Procuradora da Câmara Anna 

Carolina, que teve o apoio do pessoal de Porto Amazonas, da OAB de Palmeira e do Judiciário de 

Palmeira. Disse que a elaboração do documento está sendo finalizada e após será realizado um 

trabalho corpo a corpo junto ao Tribunal de Justiça, Governo do Estado e Deputados Estaduais. Que 

a elevação da comarca é de fundamental importância para o desenvolvimento e progresso e conta com 

o apoio de todos que puderem estender a mão. Falou que isso resgatará a posição do Legislativo como 

órgão operante e preocupado com a população. Informou que no dia 13, às 14 horas, a Frente 

Parlamentar sobre o Pedágio da ALEP realizará audiência pública virtual com o tema “análise técnica 

do novo modelo do pedágio no Paraná: aspectos legais, financeiros, diagnóstico de risco e impacto 

nos Municípios”. Destacou a importância da participação no evento dos Vereadores e de todos que 

tem interesse na matéria. Nada mais havendo a ser tratado, lembrou que a próxima sessão ordinária 

será realizada em 19 de abril, no horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação 

única do requerimento 30/2022 e das indicações 57 a 63/2022 e a 2ª discussão e votação dos projetos 

de lei 5874 ao 5878/2022. Agradeceu a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e pelo 

povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos 

senhores Presidente e 1º Secretário. 


